

# “爆薬説”を中心に追及

水俣病裁判  
出張尋問

## 吉岡元社長に事情聞く

### チツソの積極支持認む

船本雄島長三部(斎藤次郎裁判係り)で争われている水俣病裁判の吉岡元(元チツソ社長)と東京都大田区田圃護布、現チツソ相談役に対する出張尋問は、三十日午前十時二十分から、同証人の入院先の神田安樂クリニックの人間ドック室で行なわれ、原告の原告側弁護団は、三十四年十月に会社側が有機水銀説に対する一つの反論として主張した「爆薬説」を中心に追及した。



チツソ元社長 吉岡元  
チツソ社長  
吉岡元

で原告弁護団は「爆薬説」は漁業ストップをつきつけられて困っていたにもかかわらず、チツソ400名実験シアセトアルデヒド排水を本俣町設備の早期設備動行など、水俣町問題で追いつめられていた会社は、追及をせざるために打った策であることがかなり明らかになった」と準備している。

爆薬説のための水俣を訪れた経緯については、新潟水俣病裁判で当の大島氏が述べた「チツソから船長が騒いでいるので出馬を見たい」と頼まれて行った」との証言を認めた。

た渡辺栄盛さんから原告本人二十一人が三人ずつ交代で立ち会い、医師つきそのもとで正味三時間行なわれた、午前九時前、船本・東京の告発する会の会員約五十人が診療所前に陣取り、立ち会いに入る患者家族を激怒したり、「吉岡は真実を告白せよ」とシユプレヒコールして氣勢をあげた。

尋問は証人が病人であるため、非公開で行なわれた。証人は、双方の弁護団が別個に到着を見したところによると、吉岡証人は尋問に対し「爆薬説は日本化学工業協会の大島武治理事「当時」が提唱したものが、チツソとしてもこれを積極的に支持し、出馬調査を頼んだことと認めた。この証言

この日の尋問は、船本有機水銀病が誘致される直前の三十四年九月から十一月にかけての会社側の水俣病問題に対する姿勢を中心に行なわれた。質問内容は二月四、五日の西田証人に対する尋問内容とほぼ同様で、会社は当時船本が

吉岡氏は「については「水俣工場はチツソの主力工場で操業停止はチツソの死命を制する重大事だった」と認めたものの、②については西田証人同様「知らなかった」と答えた。また西田証人が答えていた、大島理事が爆

尋問には斎藤裁判長以下船本地域関係六人、原告弁護団八人、被告側五人、それに水俣から上京し

三十一日午前中原告が補完質問したあと午後から被告側が反対尋問を行なう。



病院前で氣勢をあげる「告発する会」の会員たち